

Message du président

POUR L'EXERCICE TERMINÉ LE 31 DÉCEMBRE 2023, la Caisse commune a clôturé l'année avec un rendement de 9,5 % et un actif total de 9,9 G\$, en hausse de 600 M\$ par rapport à 2022. Sur cinq ans, le rendement annualisé se chiffre à 6,97 % et sur dix ans le rendement affiche une performance de 6,58 %.

Les marchés obligataires ont été caractérisés par une incroyable volatilité, mais ont réussi à terminer l'année avec une performance positive. Les marchés boursiers ont également terminé en hausse, cependant une concentration historique de gains provenant d'une poignée de titres technologiques explique l'incroyable performance des marchés boursiers américains et internationaux.

Depuis une décennie, on observe des variations nettement plus importantes des rendements des différentes catégories d'actifs, d'une année à l'autre. Les marchés obligataires et boursiers avaient connu une importante correction en 2022, mais leur rendement positif en 2023 explique notre forte performance. Les placements privés ont été affaiblis par le comportement du portefeuille immobilier qui continue à devoir composer avec les nouvelles tendances structurelles du secteur.

Dans ce contexte, le portefeuille global s'est comporté comme attendu en 2023. Grâce aux bonnes années de rendement depuis dix ans ainsi qu'à la hausse des taux d'intérêt à long terme, les régimes de retraite sont actuellement en excellente position pour faire face à leurs obligations.

Un portefeuille bien diversifié et résilient reste le meilleur outil pour rencontrer nos obligations à long terme. La Commission de la caisse commune va continuer d'agir avec prudence, diligence et compétence pour remplir cet objectif. C'est pourquoi d'importants travaux sur les politiques de placement de chacun des régimes ont débuté en 2023, en plus d'avoir complété des changements essentiels à sa gouvernance.

Je tiens à souligner l'excellent travail de l'équipe de placement et de tous les membres de la Commission de la caisse commune, afin de demeurer un investisseur performant, un partenaire de choix pour les régimes et une organisation en mouvement, productive et engagée.

En terminant, au nom de la Commission, j'aimerais souligner l'implication active et l'excellente collaboration des commissions des régimes de retraite, ainsi que l'accompagnement du Bureau des régimes de retraite qui a été essentiel à l'atteinte de nos objectifs et de nos résultats.

Le Président,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Richard Audet', written in a cursive style.

Richard Audet